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耶穌赦罪

瑪竇福音 9:1-8

那時候，耶穌上船過海，來到了自己的城。看，有人給他送來一個躺在床上的癱
子，耶穌一見他們的信心，就對癱子說：“孩子，你放心！你的罪赦了。”經師中
有幾個人心裏說：“這人說了褻瀆的話。”耶穌看透他們的心意，說：“你們為什
麼心裏思念惡事？什麼比較容易呢？是說：你的罪赦了，或是說：起來行走吧？
為叫你們知道，人子在地上有赦罪的權柄 ── 就對癱子說：起來！拿起你的
床，回家去吧！”那人就起來，回家去了。群眾見了，就都害怕起來，遂歸光榮
於天主，因他賜給了人們這樣大的權柄。

赦罪! 經師們認識到耶穌為人帶來了根本。他們說只有天主才能赦罪，這話是對

的（參路 5:21）。那麼決定性的問題是，耶穌到底是誰：他做了唯有天主才能做

的事，他是在褻瀆天主，還是他不僅是拉比，而是天主？

這是他們一定會問的關鍵問題，而耶穌做了一切來說服他們。在這種情況下，祂

在他們眼前行醫治癱瘓病人的神跡，是為叫他們知道祂有赦罪的權柄。"......為叫

你們知道，人子在地上有赦罪的權柄"。

神跡的見證者們開始榮耀天主，相反的是，從福音中可以看出，大多數法利賽人
和經師對耶穌關閉了心門，無法認出默西亞天主子。

治癒與赦罪是多麼偉大的恩賜! 多少人需要把自己的罪帶到祂面前，好得到祂的

寬恕！然而，卻有那麼多人不願意接受祂的寬恕，那麼多人不認識祂，不知道天
主願意與他們親近，願意與他們在活潑的愛的關係中一起生活。

怎樣才能讓人明白福音真理？慈悲的工作無論做得多麼好，多麼重要，都不夠。
對近人之愛的見證照亮了全世界的加爾各答的大德蘭修女說：印度人民最大的悲

劇是不認識耶穌基督。整個人類亦是如此! 對於已接受了福音宣講的人來說，"最

大的悲劇是，福音沒有被接受到改變生命的程度"，因此出現了叛教的悲劇!



由此，我們看到，對福音化和新福音化的呼籲是迫切的。今天讀到的這段經文告
訴我們，不是每個人都會接受主，無論福音的真理多麼明顯。

我們不為可能遭遇的拒絕與冷漠而氣餒！主耶穌為我們立了表樣， 儘管敵意與
拒絕那麼多，還是將使命完成到底，在祂內為我們提供新的生命，為所有人赦
罪。

人雖然能夠且必須原諒對方的過錯，但必須牢記，每一項罪都包含唯有天主才能
原諒的對祂的叛逆與不忠。

因此，更重要的是輕易幫助他人認識天主，並與天主建立起真實的關係。這需要
真正接觸耶穌。教會無論與其它宗教或新教教派的對話，還是與無神論世界的對
話，或是與科學的對話，都只有打開通往真理的大門才具有意義。反之，如果模
糊真理或使之相對化，儼然基督的資訊與其它宗教或信仰體系的教義處於同一水
準，那麼，則不會有結果。

恰恰是對罪的赦免，從本質上將基督宗教與其它宗教區分開來。只有天主子才能
赦免罪，這正是所有人都必須瞭解福音的原因，而我們則應常常善用在基督內得
寬恕的恩賜。讓我們幫助他人找到通往主耶穌的道路，好使他們也能夠領受救贖
的恩寵從而得拯救。


